

**DISCURSO DEL PRESIDENTE DE HONDURAS
SU EXCELENCIA JUAN ORLANDO HERNANDEZ**

DESDE EL 2014 HEMOS TRAÍDO ANTE ESTE FORO TEMAS DE RELEVANCIA COMO EL IMPACTO SEVERO DEL CAMBIO CLIMÁTICO EN NUESTROS PAÍSES, LOS BAJOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL CAFÉ, EL PAPEL DEL CRIMEN ORGANIZADO, LAS MARAS Y PANDILLAS COMO DESESTABILIZADORES DE GOBIERNOS DEMOCRÁTICOS Y LA INJUSTA DISTRIBUCIÓN DE LAS VACUNAS CONTRA COVID-19. TODAS NUESTRAS DEMANDAS HAN SIDO JUSTAS.

HOY EL MUNDO ENTERO SE ENFRENTA A UNA PANDEMIA QUE NOS HA PUESTO DE RODILLAS, COVAX TUVO SERIOS PROBLEMAS AL INICIO PARA PODER CUMPLIR CON LA DISTRIBUCIÓN DE VACUNAS A LOS PAÍSES MIEMBROS, UN MOMENTO CRÍTICO EN EL CUAL ESTÁ DE POR MEDIO NUESTRAS VIDAS.

ESTO EVIDENCIÓ LA IMPORTANCIA QUE LA OMS NO DEBERÍA ESPERAR LOS PROBLEMAS PARA PREPARAR LAS SOLUCIONES, NO PUEDEN ESTAR DESPREVENIDOS PARA ENFRENTAR ESTA O CUALQUIER EMERGENCIA.

HOY PROPONGO ANTE ESTA ASAMBLEA UNA TRANSFORMACIÓN DEL SISTEMA INTERNACIONAL DE SALUD, EN ESPECIAL DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD, DEBIDO A LA INEQUIDAD REFLEJADA EN LA DISTRIBUCIÓN DE VACUNAS CONTRA LA COVID-19 A LOS PAÍSES EN VÍAS DE DESARROLLO QUE A PESAR DE TENER EL DINERO NO PUDIMOS ACCESAR A ELLAS. SE DEBE CREAR UN FONDO DE EMERGENCIA CON EL APORTE DE TODOS LOS PAISES PARA GARANTIZAR UN ACCESO EQUITATIVO DE LAS VACUNAS O CUALQUIER OTRO MEDICAMENTO.

SIN DUDA ALGUNA, EL AÑO 2020 FUE CATASTRÓFICO PARA HONDURAS. ADEMÁS DE LA PANDEMIA, FUIMOS GOLPEADOS POR DOS HURACANES ALTAMENTE DESTRUCTIVOS: ETA Y IOTA, DESTRUYERON NUESTROS CULTIVOS, NUESTRO APARATO PRODUCTIVO, Y NUESTRA INFRAESTRUCTURA VIAL FUE SEVERAMENTE AFECTADA, MILLARES DE CASAS FUERON DAÑADAS Y LAMENTABLEMENTE DECENAS DE HONDUREÑOS PERDIERON LA VIDA.

DE ACUERDO A CEPAL Y BANCO CENTRAL DE HONDURAS LAS PERDIDAS ESTIMADAS FUERON DE MÁS DE 4,000 MILLONES DE DÓLARES, LO CUAL

PUEDE SER POCO PARA LOS PAÍSES RICOS, PERO ES MUCHO PARA NOSOTROS, EQUIVALE AL 30% DE NUESTROS PRESUPUESTO NACIONAL ANUAL. NOS DEJÓ MÁS DE 445,000 DESEMPLEADOS.

POR SER UNO DE LOS PAÍSES MÁS AFECTADOS DEL MUNDO CON SEQUIAS Y LLUVIAS DESTRUCTIVAS, A PESAR DE SER UNA DE LAS NACIONES QUE MÁS APORTES A LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, EL 50% DE SU TERRITORIO ES BOSQUE Y EL 30% ESTÁ BAJO CONDICIÓN DE RESERVAS NATURALES PROTEGIDAS.

EN HONDURAS HEMOS DISEÑADO UN SISTEMA DE PROTECCIÓN, QUE CONSISTE EN REPRESAS MULTIPROPÓSITOS PARA RECOGER EL AGUA QUE PROVIENE DE LLUVIAS DESTRUCTIVAS, AGUA PARA CONSUMO HUMANO E IMPULSAR UNA AGRICULTURA INTELIGENTE CON ALTA TECNOLOGÍA EN RIEGO Y MAYOR PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS. COMPLEMENTADO ESTO CON UN CAMBIO EN HACER LA AGRICULTURA, MENOS SUPERFICIE TERRITORIAL, MAYOR PRODUCTIVIDAD Y CUIDO DEL BOSQUE.

LOS FONDOS VERDES PARA EL CLIMA NO LLEGAN COMO DEBERÍAN HACERLO Y ESTO SOLO PUEDE HACERSE CON UNA VERDADERA VOLUNTAD POLÍTICA. SEÑORES HACE TIEMPO TENÍAMOS QUE ACTUAR Y NO TERMINAMOS DE ENTENDERLO.

EN MÉXICO PROPUSE LA CREACIÓN DE UN CENTRO DE PREVISIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

DEMANDAMOS QUE LOS PAÍSES INDUSTRIALIZADOS CUMPLAN CON SUS COMPROMISOS A TRAVÉS DE LOS FONDOS VERDES, QUE SE ACABE LA BUROCRACIA Y SE ATIENDA LA MITIGACIÓN, ADAPTACIÓN Y EMERGENCIA DE LOS PAÍSES QUE SOMOS AFECTADOS.

SEÑORAS Y SEÑORES

EN 2014 CUANDO RECIBIMOS EL GOBIERNO, EL PAIS ERA EL MAS VIOLENTO DE LA TIERRA Y DESIGUAL DE LA REGION, LA MAYORIA DE LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS SIN ACCESO AL CREDITO, UNA INFRAESTRUCTURA DESATENDIDA POR MAS DE MEDIO SIGLO, LA MAYOR PARTE DE LA POBLACION SIN VIVIENDA Y SIN ESPERANZA DE

OBTENERLA, UNA ECONOMIA EN GENERAL DESORDENADA E INESTABLE.

A POCOS MESES DE FINALIZAR NUESTRA GESTION, CON GRAN SATISFACCION PUEDO DECIRLES QUE ESA HONDURAS ... HOY, ES OTRA...A PESAR DE LAS GRAVES Y CATASTROFICAS CRISIS QUE HEMOS PODIDO ENFRENTAR; HOY EN DIA TENEMOS DE LAS MEJORES CIFRAS MACROECONOMICAS DE LA REGION, GRACIAS AL BUEN MANEJO DE LAS FINANZAS; INSTITUCIONES COMO EL FONDO MONETARIO Y LAS MAS IMPORTANTES CALIFICADORAS DE RIESGO RESPALDAN LA TRANSPARENCIA Y EL MANEJO DE FONDOS, EL PAIS PUEDE ACCEDER A DINERO FRESCO, MUY BAJAS TASAS DE INTERES Y DE FÁCIL ACCESO, BENEFICIANDO DIRECTAMENTE A LA POBLACION EN GENERAL EN PROGRAMAS SOCIALES.

SEGUIMOS LEVANTANDO LA MÁS GRANDE INFRAESTRUTURA QUE NINGUN OTRO GOBIERNO ANTERIOR, ESTAMOS LOGRANDO EL SUEÑO DE HACE 200 AÑOS, UNIR EL PACIFICO Y EL ATLANTICO, ASI COMO TODAS LAS REGIONES PRODUCTIVOS DEL PAIS.

MEJORAMOS Y MODERNIZAMOS NUESTROS PUERTOS, AEROPUERTOS, EL AEROPUERTO PALMEROLA ES EL PRIMER PASO PARA LA CIUDAD AEROPUERTO COMO LO SERÁ EL VILLEDA MORALES EN SAN PEDRO SULA.

HOY PODEMOS HABLAR DE UN CRECIMIENTO SIGNIFICATIVO DE LA INDUSTRIA DE LA MAQUILA UN 70%, ENTRAMOS EN UNA NUEVA ERA DE LA INDUSTRIA MANUFACTURERA CON PLANTAS MODERNAS COMO EL FILAMENTO SINTETICO.

AHORRAMOS MILLONES DE LEMPIRAS AL ESTADO, EN LA CONSTRUCCION DEL CENTRO CIVICO GUBERNAMENTAL MAS MODERNO DE LA REGION Y SE ATIENDE A LA POBLACION DE MANERA MAS EFICIENTE, CERCANA E INTEGRAL" UN LEGADO PARA MUCHAS GENERACIONES FUTURAS".

LO HEMOS HECHO DE FORMA TRANSPARENTE, COMO TODA NUESTRA ADMINISTRACION EN ESTOS 8 AÑOS.

INVERTIMOS Y MANEJAMOS LOS RECURSOS DEL PUEBLO HONDUREÑO CON TRANSPARENCIA, DURANTE NUESTROS OCHOS AÑOS DE GOBIERNO TRABAJAMOS DE LA MANO CON TRANSPARENCIA INTERNACIONAL.

JUNTO A LA OEA CREAMOS LA PRIMERA MISION DE APOYO CONTRA LA CORRUPCION Y LA IMPUNIDAD EN LA HISTORIA DE LA OEA.

AHORA SEGUIMOS TRABAJANDO EN TRANSPARENCIA Y LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN Y EL DELITO CON LAS NACIONES UNIDAS.

CREAMOS LA SECRETARIA DE TRANSPARENCIA PARA VELAR POR LOS INTERESES DEL PUEBLO.

CREAMOS Y FORTALECIMOS ORGANIZACIONES AL SERVICIO DE LA GENTE, APOYANDO LA PREVENCION, LA PROTECCION CIVIL, PARA CUIDAR Y SALVAR VIDAS.

UNO DE LOS SECTORES DE MAYOR IMPULSO HA SIDO EL TURISMO, GENERANDO MAS DE 274 MIL EMPLEOS, GRACIAS A QUE NUESTRO PAIS TIENE UN POTENCIAL ENORME AUN POR EXPLOTAR EN ESTA MATERIA.

APOSTAMOS AL TURISMO INTERNACIONAL, AHORA RECIBIMOS LOS CRUCEROS MAS GRANDES DEL MUNDO.

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA LOS MAS NECESITADOS, OLVIDADOS POR MUCHOS AÑOS SON ATENDIDOS CON DIGNIDAD CON EL PROGRAMA SOCIAL MAS GRANDE EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS; VIDA MEJOR, HA ATENDIDO A MAS DE 5.7 MILLONES DE PERSONAS, CON MAS DE 41 MILLONES DE BENEFICIOS, QUE VAN DESDE EL MEJORAMIENTO DE VIDAS HASTA LA CONSTRUCCION COMPLETA DE CASAS. ADEMAS DE CAPITALIZARLES CON CAPITAL SEMILLA Y CREDITOS BLANDOS.

VIDA MEJOR SIGNIFICA DIGNIDAD PARA LA HONDURAS OLVIDADA.

DE ACUERDO A LOS DATOS DE LA CEPAL LOGRAMOS BAJAR, HASTA ANTES DE LA PANDEMIA, UN 7 POR CIENTO LOS NIVELES DE POBREZA DEL PAÍS.

POR ESTE PROGRAMA SE PUDO AMORTIGUAR LA MAGNITUD DEL IMPACTO DE LOS HURACANES Y LA PANDEMIA Y AGILIZAR EL PROCESO DE RECUPERACIÓN.

LOS EMPRENDEDORES SON LA ECONOMIA SOCIAL QUE GENERA MAS DEL 70% DE LOS EMPLEOS EN EL PAIS, HOY CUENTAN CON PRESTAMOS A TASAS MUY BAJAS QUE IMPULSAN SUS NEGOCIOS.

ASIMISMO HAN RECIBIDO UN APOYO HISTORICO LOS PRODUCTORES DEL CAMPO, CON BONOS, CAPACITACIONES TECNICAS Y AGROCREDITO 5.0, UN CREDITO CON LOS MEJORES PLAZOS Y TASAS DEL MERCADO, NUNCA ANTES VISTAS EN LA HISTORIA DE HONDURAS.

HEMOS CONSTRUIDO MÁS DE 46 MIL VIVIENDAS, MAS QUE SUMADOS TODOS LOS GOBIERNOS DE LOS ULTIMOS AÑOS.

HOY CONTINUAMOS LA TRANSFORMACION, TENEMOS MAS SEGURIDAD, MAS INFRAESTRUCTURA, MAS APOYO A LOS EMPRENDEDORES, AL CAMPO, A LA VIVIENDA, PORGRAMAS SOCIALES PARA LOS ANTES OLVIDADOS.... ESTAMOS ENTREGAMOS UNA MEJOR HONDURAS

SEÑORAS Y SEÑORES

HAY UN NUEVO TEMA: QUE ES MI OBLIGACIÓN PLANTEAR EN ESTE FORO QUE AFECTA A MUCHOS DE LOS GOBIERNOS QUE, IGUAL COMO HONDURAS, ESTÁN TRABAJANDO EN LA LUCHA INTERNACIONAL CONTRA EL NARCOTRÁFICO.

PARA ENTENDER ESTE TEMA, ES IMPORTANTE RECORDAR QUE HACE UNA DÉCADA, HONDURAS TENÍA LA TASA DE HOMICIDIOS MÁS ALTA EN EL MUNDO Y FUIMOS EL PAIS POR DONDE MAS PASABA LA DROGA QUE ENTRABA A LOS ESTADOS UNIDOS.

ASÍ ERA LA SITUACIÓN EN EL 2010 CUANDO ASUMÍ LA PRESIDENCIA DEL CONGRESO NACIONAL. APROBAMOS UNA SERIE DE LEYES DE SEGURIDAD QUE ERAN TEMIDAS POR LOS NARCOS. SI MIRAN ESTAS MEDIDAS SABRÁN “QUIÉN ES QUIÉN” PORQUE ACCIONES DE ESTE TIPO, POR EJEMPLO LA EXTRADICIÓN, SÓLO SERÍAN TOMADAS POR

ENEMIGOS DECLARADOS DEL NARCOTRÁFICO Y CRIMEN ORGANIZADO, Y NADIE VINCULADO AL NARCOTRÁFICO O INTIMIDADO POR LOS CRIMINALES JAMÁS LAS TOMARÍA.

LA TRANSFORMACIÓN QUE HONDURAS HA LOGRADO ES EXTRAORDINARIA, Y HA SIDO RECONOCIDA POR LA OFICINA DE NACIONES UNIDAS CONTRA LA DROGA Y EL DELITO Y POR GOBIERNOS ALIADOS EN TODO EL MUNDO.

SEGUN LOS DATOS OFICIALES DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, REPORTADOS POR EL DEPARTAMENTO DE ESTADO Y EL COMANDO SUR, DESDE QUE LLEGUÉ A LA PRESIDENCIA, HONDURAS HA REDUCIDO EL TRÁFICO DE DROGAS EN UN HISTÓRICO 95%, UN LOGRO CASI SIN PRECEDENTES.

BAJO MI GOBIERNO, A TRAVÉS DE LA EXTRADICIÓN, LA RENDICIÓN O LA CAPTURA, 44 NARCOTRAFICANTES ESTÁN HOY BAJO LA CUSTODIA DE ESTADOS UNIDOS, DESARTICULANDO LOS CARTELES MÁS PODEROSOS DEL PAÍS.

TRANSFORMAMOS LA POLICÍA NACIONAL, QUE ESTABA CRIMINALMENTE PENETRADA, CASI LA MITAD DE SUS MIEMBROS FUERON DESTITUIDOS, CON UNA COMISIÓN INTEGRADA POR LA SOCIEDAD CIVIL Y CON PLENA INDEPENDENCIA PARA TOMAR LAS DECISIONES, LOGRANDO UNA NUEVA POLICIA QUE GOZA DE LA CONFIANZA DEL PUEBLO Y ES VISTA COMO UN EJEMPLO EN LA REGION.

Y LO MAS IMPORTANTE: CON TODAS NUESTRAS DECISIONES, SE LOGRÓ QUE LA TASA DE ASESINATOS SE REDUJERA EN CASI 60%, SALVANDO MILES Y MILES DE VIDAS CADA AÑO.

HASTA HACE POCO, PARA EXPLICAR CÓMO, TRABAJANDO JUNTOS, LOGRAMOS GRANDES RESULTADOS, SE ESCUCHABA ÚNICAMENTE DE LOS FUNCIONARIOS HONDUREÑOS Y NUESTROS ALIADOS, ENTRE ELLOS AGENCIAS COMO LA DEA, COMANDO SUR, EL DEPARTAMENTO DE JUSTICIA, EL FBI, Y PAÍSES COMO COLOMBIA, CHILE, ISRAEL, MEXICO, SICA, Y POR SUPUESTO LA ONU Y EL BID.

PERO AHORA HAY UN ELEMENTO NUEVO:

VARIOS DOCUMENTOS REVELADORES, DISPONIBLES PARA TODOS Y DE INTERES, TANTO PARA LAS AUTORIDADES COMO PARA LOS HISTORIADORES, QUE COMPLETAN EL CUADRO AGREGANDO LA HISTORIA REAL DEL LADO DE LOS CRIMINALES: ESTAS SON LAS GRABACIONES SECRETAS HECHAS POR LA DEA A LOS NARCOTRAFICANTES HONDUREÑOS.

EN 2013, LA DEA TENÍA UN INFILTRADO QUE ESTABA EN LAS REUNIONES SECRETAS DE VARIOS NARCOS EN HONDURAS. VALE LA PENA LEER LAS TRANSCRIPCIONES. ESTOS SON DOCUMENTOS DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, PRODUCIDOS POR FUENTES OFICIALES DE LA DEA Y PRESENTADOS COMO EVIDENCIAS POR LOS FISCALES FEDERALES EN PROCESOS JUDICIALES.

SIN DUDA LOS PRODUCTORES DE NETFLIX, ESPECÍFICAMENTE LOS ESCRITORES DEL PROGRAMA "NARCOS", ESTÁN ESTUDIANDO ESTAS GRABACIONES PORQUE ES UNA VENTANA REAL, RARA VECES VISIBLE, DE LOS PENSAMIENTOS Y CONVERSACIONES CUANDO NARCOTRAFICANTES Y ASESINOS SE REÚNEN EN PRIVADO.

HABLANDO ENTRE ELLOS DESCRIBIERON SU REALIDAD: LOS NARCOS SE QUEJAN DE QUE A PESAR DE SUS ESFUERZOS NO PUEDEN ARREGLAR NADA CONMIGO; QUE NO SOY ALGUIEN CON QUIEN PUEDAN TRABAJAR, NI NEGOCIAR; POR EL CONTRARIO SABEN QUE SERIA IMPLACABLE CON EL CRIMEN ORGANIZADO; DISCUTEN INCLUSO CÓMO INTENTAR MATARME.

EN UNA GRABACIÓN, EL 3 DE DICIEMBRE DE 2013, DESPUÉS DE LAS ELECCIONES, CUANDO SABEN QUE YO SERIA EL PRÓXIMO PRESIDENTE, LOS NARCOS DICEN SIN TAPUJOS, "AHORA, SÍ, NOS VA A DERROTAR" (LA PALABRA QUE USARON NO FUE REALMENTE "DERROTAR"; USARON OTRA PALABRA, UNA PALABRA MAS CORTA Y VULGAR, PERO ESO ES LO QUE SIGNIFICÓ: QUE CONMIGO TODO SE ACABÓ.

Y TENÍAN RAZÓN: AUNQUE MI GOBIERNO NO FUE INFORMADO POR LOS ESTADOS UNIDOS SOBRE ESAS REUNIONES DE LOS NARCOS, DE HECHO DESPUÉS DE QUE ASUMÍ LA PRESIDENCIA, LOS SUJETOS EN LAS

GRABACIONES TERMINARON EN LA CÁRCEL EN LOS ESTADOS UNIDOS POR DELITOS RELACIONADOS CON EL NARCOTRÁFICO.

MÁS TARDE, EN SEPTIEMBRE DE 2014, EL FBI Y LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS INFORMARON A MI GOBIERNO DE LOS PLANES INMEDIATOS DE LOS SICARIOS MEXICANOS Y SUS PATROCINADORES HONDUREÑOS DE MATARME EN GRACIAS, LEMPIRA. PUDIMOS EVITAR ESE CRIMEN. LOS CRIMINALES FUERON CAPTURADOS.

LO QUE SE COMPRUEBA EN LA GRABACIÓN DE AUDIO ES QUE CONMIGO NO TENÍAN NINGÚN TRATO, NI PROTECCIÓN, NI ESPERANZA. ASÍ QUE, FALTANDO MENOS DE TRES SEMANAS PARA LAS ELECCIONES, HABIENDO VISTO LA LEGISLACION Y POLITICA QUE ESTUVE IMPULSANDO DESDE 2010, Y QUE SUS INTENTOS DE ACERCARSE A MÍ NUNCA DIERON RESULTADOS, ESTABÁN PREOCUPADOS. Y ASÍ FUE QUE LOS NARCOS HABLARON DE CÓMO UNOS SICARIOS MEXICANOS PODRÍAN MATARME, QUE MÍNIMO 100 PERSONAS MORIRÍAN EN EL ATENTADO.

EN ESENCIA, EN LAS GRABACIONES LOS CRIMINALES ESTABAN DICIENDO QUE JUAN ORLANDO HERNANDEZ NO ES UN HOMBRE CON EL QUE PUEDAN TRABAJAR, QUE ESTE ES UN TIPO AL QUE NO PUEDEN COMPRAR, AL QUE NO PUEDEN MANIPULAR Y AL QUE NO PUEDEN INTIMIDAR. REPETIDAS VECES DICEN QUE NI SIQUIERA ES UN TIPO AL QUE LOS CRIMINALES PUDEN ACERCARSE PORQUE SE MANTIENE ALEJADO, INTRATABLE, E INACCESIBLE PARA ESA CATEGORÍA DE PERSONAS; QUE ERA “ARISCO” “BIEN ARISCO”, “SUPER ARISCO”, [QUE EN INGLÉS Y EN EL CONTEXTO SIGNIFICA “ALOOF”, “DISTANT,” “STAND-OFFISH” -- Y LO DIGO PORQUE NO SE INTERPRETÓ CORRECTAMENTE EN LA TRANSCRIPCIÓN OFICIAL LA PALABRA “ARISCO”]. LOS CRIMINALES COMPRENDIERON QUE TENÍAN UN GRAVE PROBLEMA.

LOS MENSAJES EN LAS GRABACIONES SON IMPACTANTES. SIN EMBARGO, ES POCO PROBABLE QUE INCLUSO USTEDES QUE SIGUEN LAS NOTICIAS HAYAN VISTO MUCHA INFORMACIÓN SOBRE LA PUBLICACIÓN DE LAS GRABACIONES SECRETAS DE LA DEA, A PESAR DE QUE ESTAS Y

OTRAS REVELACIONES HAN PROVOCADO QUE LAS FALSAS ALEGACIONES DE LOS NARCOS QUEDAN DESACREDITADAS Y SIN VALOR.

CUANDO LOS MEDIOS EVENTUALMENTE INFORMEN SOBRE LAS TRANSCRIPCIONES, LOS TITULARES SERIAN: "GRABACIONES SECRETAS DE LA DEA DESTAPAN Y DERRIBAN EL FALSO TESTIMONIO SISTEMÁTICO DE LOS NARCOS HONDUREÑOS"

AHORA SE COMPRUEBA QUE LOS NARCOTRAFICANTES POR MENTIR BAJO JURAMENTO HAN COMETIDO PERJURIO. ES DECIR HAN DADO FALSOS TESTIMONIOS EN LOS TRIBUNALES Y PROCESOS DE ESTADOS UNIDOS CON LA ESPERANZA DE OBTENER BENEFICIOS, HACER TRATOS CON LOS FISCALES Y VENGARSE. UN ELEMENTO CLAVE -- MUY IMPORTANTE -- ES QUE HAN VIOLADO UNA CONDICIÓN ABSOLUTA PARA PODER RECIBIR CUALQUIER BENEFICIO EN EL SISTEMA DE JUSTICIA DE LOS ESTADOS UNIDOS.

ADEMAS, EL COMPORTAMIENTO AUTÉNTICO Y VISIBLE DE LOS NARCOS HABLA POR SÍ MISMO Y REFUTA SUS PROPIOS FALSOS TESTIMONIOS:

ESTOS NARCOS A LOS QUE PERSIGUIERON LAS INSTITUCIONES HONDUREÑAS, CUANDO RINDIERON SUS DECLARACIONES INICIALES EN CUSTODIA DE ESTADOS UNIDOS, NUNCA MENCIONARON NINGÚN TRATO CONMIGO, NI DE RECIBIR PROTECCIÓN, NI MENOS QUE RECIBÍ SU DINERO. OBVIAMENTE ES LO MAS EXTRAÑO QUE UNOS AÑOS DESPUES Y SOLO DESPUÉS DE VARIOS OTROS JUICIOS EN QUE TESTIFICARON DE FORMA DIFERENTE, CAMBIARON SUS VERSIONES PARA AFIRMAR, FALSAMENTE, LO CONTRARIO.

Y CUANDO LOS CACHIROS Y UNA DOCENA DE NARCOS MÁS DECIDEN QUE CONMIGO COMO PRESIDENTE NO TIENEN NINGUNA ESPERANZA EN HONDURAS NI POSIBILIDAD DE HACER UN TRATO, Y QUE SU MEJOR OPCIÓN ES ABANDONAR SUS IMPERIOS CRIMINALES, QUE SE SOMETERÁN A LA VIDA EN UNA CÁRCEL EXTRANJERA, Y PONER SU ÚNICA ESPERANZA EN BUSCAR UN ARREGLO CON ESTADOS UNIDOS, ENTONCES SU CONDUCTA HABLA MÁS FUERTE QUE CUALQUIER MENTIRA QUE AHORA DIGAN EN LOS TRIBUNALES.

LA RAZÓN POR LA QUE ESTE TEMA ES RELEVANTE PARA TANTOS ESTADOS MIEMBROS DE LA ONU - (Y LA RAZÓN POR LA QUE EVENTUALMENTE LOS MEDIOS INTERNACIONALES COMENZARÁN A INFORMAR SOBRE ESTO), ES PORQUE HAY UN TEMA ESENCIAL QUE DEBE SER ABORDADO Y QUE ES MUCHO MÁS GRANDE QUE HONDURAS O CUALQUIER OTRO PAÍS:

LA INTERROGANTE ES SI LOS NARCOS RECIBIRÁN BENEFICIOS POR FALSO TESTIMONIO, QUE ES LO QUE LOS NARCOS CREEN Y ESPERAN QUE SUCEDA, Y APARENTEMENTE SE LES HA HECHO CREER QUE OBTENDRÁN ESTOS BENEFICIOS.

AQUÍ ESTÁ LA CUESTIÓN: EN POCAS PALABRAS, SI ASESINOS COMO LOS CACHIROS, GRANDES NARCOTRAFICANTES QUE HAN CONFESADO 78 ASESINATOS, INCLUYENDO HOMICIDIOS Y OTROS DELITOS COMETIDOS MIENTRAS QUE FUERON COOPERADORES DE LA DEA, SI ELLOS PUEDEN OBTENER BENEFICIOS A CAMBIO DE DAR FALSOS TESTIMONIOS, EL SISTEMA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL NO SERA SOSTENIBLE PORQUE INTRODUCIRÍA UNA CORRUPCIÓN SISTEMÁTICA EN EL PROCESO JUDICIAL Y SIGNIFICARÍA UNA TRAICIÓN A LOS ALIADOS QUE ARRIESGAN SU VIDA EN ESTA LUCHA.

SI EL PERJURIO ES RECOMPENSADO POR ESTADOS UNIDOS, SI LOS CRIMINALES PUEDEN USAR IMPUNEMENTE TESTIMONIOS FALSOS EN LA CORTE FEDERAL DE LOS ESTADOS UNIDOS, ESO PONE ARMAS PELIGROSAS EN MANOS DE UN ENEMIGO MORTAL, SICARIOS CONFESOS, PARA SER UTILIZADAS CONTRA LOS MIEMBROS MÁS EFECTIVOS DE LA ALIANZA CONTRA EL CRIMEN TRANSNACIONAL.

SI LAS AUTORIDADES DE LOS PAISES ALIADOS DE LOS EE. UU. SE DAN CUENTA QUE LOS SICARIOS Y NARCOS PUEDEN RECIBIR BENEFICIOS DEL GOBIERNO DE EE. UU. DESPUÉS DE COMETER PERJURIO, ENTONCES EXISTE EL PELIGRO REAL DE QUE EN PAÍSES DE TODO EL MUNDO HAYA UNA PERDIDA DE LA CONFIANZA, PROVOCANDO UN COLAPSO DE LA COOPERACIÓN; Y ESO PERJUDICARÍA LOS INTERESES DE TODO PAÍS QUE COMO HONDURAS ESTÁ COMPROMETIDO EN LA LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO. Y DESHONRARÍA A LOS VALIENTES HÉROES QUE

SACRIFICARON SUS VIDAS EN ESTA BATALLA, A LOS MILES DE INOCENTES QUE PERDIERON SUS VIDAS, Y A TODOS LOS GOBIERNOS E INSTITUCIONES QUE PUSIERON SU FE EN UNA ALIANZA INTERNACIONAL VITAL.

SIN EMBARGO, PERMÍTANME ENFATIZAR QUE TENGO CONFIANZA EN QUE, AL FINAL, ESTADOS UNIDOS NO PREMIARÁ CON BENEFICIOS A LOS CACHIROS Y OTROS NARCOS DESPUÉS DE QUE HAYAN DADO FALSO TESTIMONIO.

HEMOS VISTO, POR EJEMPLO, QUE LUEGO DE QUE LOS NARCOS TESTIFICARON FALSAMENTE EN UN PROCESO FEDERAL EN NUEVA YORK ALEGANDO QUE LOS MILITARES HONDUREÑOS LOS ESTABAN AYUDANDO, EL COMANDANTE DEL COMANDO SUR SE SUBIÓ A SU AVIÓN, VOLÓ A HONDURAS, Y EN UNA CEREMONIA PÚBLICA PRESENTÓ AL MÁXIMO COMANDANTE MILITAR HONDUREÑO CON UNA IMPORTANTE CONDECORACIÓN: FUE VISTA COMO UNA PODEROSA DEMOSTRACIÓN DE QUE LAS MENTIRAS NO DEBEN SER RECOMPENSADAS.

DE MANERA SIMILAR, LUEGO DE OTROS FALSOS TESTIMONIOS EN NUEVA YORK, EL MÁXIMO LIDERAZGO DE LA DEA NOS INVITÓ A MÍ Y A MI EQUIPO ANTINARCÓTICOS A REUNIRNOS CON ELLOS EN WASHINGTON, DONDE LA DEA EMITIÓ UNA FUERTE DECLARACIÓN PÚBLICA DE QUE EL PRESIDENTE Y EL GOBIERNO DE HONDURAS SON SOCIOS CONFIABLES Y EFECTIVOS EN LA BATALLA CONTRA EL NARCOTRÁFICO.

CUANDO COMENZAMOS NUESTRA LUCHA TUVIMOS UNA COLABORACIÓN DE CONFIANZA Y EFECTIVIDAD CON LA ADMINISTRACIÓN DE OBAMA-BIDEN. TRABAJANDO CON EL ENTONCES VICE PRESIDENTE BIDEN SE VIO LA SOLIDEZ DE SU COMPROMISO.

MI GOBIERNO CONTINUARÁ COMO SIEMPRE SU COOPERACIÓN INTERNACIONAL EFECTIVA HASTA MI ÚLTIMO DÍA COMO PRESIDENTE EN ENERO DEL 2022.

LE ESTAMOS DEJANDO A LAS NUEVAS GENERACIONES UNA HONDURAS MÁS SEGURA, CON ESPERANZA Y FUTURO.

ME DESPIDO DE USTEDES CON OPTIMISMO QUE LOS LOGROS QUE HAN TRANSFORMADO NUESTRO PAÍS BRINDANDO MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES PARA NUESTRO PUEBLO, ESTOY SEGURO QUE LOS PROXIMOS GOBIERNOS DEBEN SERÁN CAPACES DE HACERLO IGUAL O MEJOR.